



松ヶ枝中学校

松中HP



ときわ 常磐

<https://www.otaru.ed.jp/matsugae/>

《教育目標》根気・勇氣・元気

～令和5年度の重点～

人を大事にする温かい学校づくり
‘チーム MATSUNAKA,
自律的に行動できる人を目指して

学校だより 第5号 発行日 令和5年8月31日

『2学期も松中一丸で！』

校長 齋藤 直幸

今年の夏は記録的な暑さが続き、小中学生が熱中症で命を落とす事故が複数起きました。また、夏休みの終盤には中学生の自殺という痛ましい事故も続きました。とてもショッキングな出来事で、改めて生徒達の命を守ることの重大さを痛感しました。

そんな中、少し不安な気持ちで迎えた始業式でしたが、登校してくる生徒達の1学期と変わらない表情や挨拶に接してホッとしました。

2学期も生徒中心の教育活動に取り組んで参りますので、どうぞよろしく願いいたします。

「グランドデザイン」見直しました

保護者会やホームページでお示ししていた学校経営のグランドデザインを見直しました。1学期の生徒の様子や学校の状況を踏まえ、取り組む内容を絞り込み、重点化しました。後日、ホームページに掲載いたしますのでご覧ください。

(グランドデザインについては、より良い学校づくりのために、今後も随時見直して参ります。)

今年度のキャッチフレーズ

チームMatsunaka

ま松中は つ 強く
な仲良く か 格好良く

《強く》粘り強い生徒



…安定した
気持ちと、
健康な体!



《仲良く》自他を大切にする生徒

…自分に自信を持って
他を思いやる!



《格好良く》行動力のある生徒

…当たり前のことに
一生懸命取り組む!

第1回学校運営協議会

今年度から、本校に学校運営協議会が設置されました。学校運営協議会が設置された学校を「コミュニティ・スクール」といいます。7月27日に行った第1回協議会について報告します。

1. 学校運営委員の紹介 (敬称略)

地域住民代表	
土屋 裕美・土田 勝稔・川真田俊子	奥村 秀幸・阿部木の実・安原 政志
学識経験者代表	
松代 弘之	
保護者代表	
新藤 大介・藤崎さやか・大津 久美	
学校代表	
齋藤 直幸・倉田 知寛・秋田谷吉晃 瀬戸 繪太郎	
役員	
《会長》松代 弘之	《コーディネーター》
《副会長》阿部木の実	村上 慎司

2. 会議の内容

(1) 説明

学校運営協議会規則を確認し、協議会の仕組みについて共通理解を図りました。

(2) 学校経営方針について

校長から、生徒の学習面・生活面の様子を説明し、学校経営と目指す生徒像をお話しました。

(3) 熟議「子ども達に身につけさせたい力」

3グループに分かれて協議し、最後に各グループから協議の内容を発表しました



後日、「子ども達に身につけさせたい力」を下記の通りまとめました。

- ①思いやり ②あきらめない心 ③行動力
- ④コミュニケーション力 ⑤社会性

◆第2回では、上記の力をつけるために何ができるかを考える予定です。

夏季学習会に樽っ子サポートと札幌学院大生!!

夏休み中に6日間、夏季学習会を行いました。今年も樽っ子サポート事業から、大学生1名と社会人1名の方が松ヶ枝中学校に来校され、生徒の学習のサポートをしてくださいました。また、札幌学院大学のまちおこし研究会の学生も2日間、お手伝いをしてくれ、生徒にとって、有意義な時間となりました。暑い中、参加生徒は真剣な眼差しで、自主的に学習に取り組む、わからないところはサポーターに積極的に声をかけ、解決しようとする等、主体的に学習する姿勢が高まりました。冬休みにも学習会を予定しています。多くの生徒が参加し、苦手克服や主体的な学習等につなげてくれるといいなあ…と思っています。放課後学習会も忘れずに。



潮ねりこみに合同梯団で参加!!

7月29日(土)、山の手小学校PTAと松ヶ枝中学校PTAが主体となって合同梯団を結成し、潮ねりこみに参加しました。札幌学院大学のまちおこし研究会の大学生も梯団に加わり、総勢150名ほどの梯団となりました。当日は暑くて、熱中症大丈夫かな…という心配もありましたが、PTAの方々の水分補給や霧吹きでの水かけ等もあり、体調を崩す子どもたちも出ずに、出発してからゴールまで無事踊りきることができました。子どもたちのかけ声と笑顔がはじけるいい1日となりました。参加した生徒の皆さん、お手伝いいただいた保護者の皆さん、お疲れ様でした。



最後になりますが、今回の梯団を結成するにあたって、最上町会、櫻ヶ丘町会、松ヶ枝町会、上部入船町会、上部緑町会、緑中央町会、緑本町町の7町会様より協賛金をいただきました。心よりお礼申し上げます。

また、入船六三町会様よりトラックをお借りし、スポーツドリンクの運搬や荷物置き場として活用させていただきました。心よりお礼申し上げます。

個人懇談(1・2年)ありがとうございました!!

夏休み中、暑い中、個人懇談に参加していただき、ありがとうございました。生徒の様子等を知るいい機会になりました。懇談に関わらず、何か相談したいこと等ありましたら、いつでも学校に連絡をいただければと思います。

熱中症対策へのご理解とご協力を!!

本日も熱中症対策として午前授業としましたが、今後も気温等の気象条件によって、部活動中止など、様々な対応が考えられます。子どもたちの生命・健康を守るための対応を最

始業式の日には表彰式も健闘を称える!!

始業式の日、夏休み中に行われた全道大会の各種目で入賞した選手と1学期に行われた陸上競技部の小樽地区大会の表彰式を行いました。

<第51回北海道中学校柔道大会>

90kg超級 優勝 安保海斗さん

全国大会に北海道代表として出場し、1回戦で惜敗

<第54回北海道中学校陸上競技大会>

中学男子4×100mリレー 3位

中学男子400m 8位 小川翔さん

<小樽市中学校陸上競技大会>

団体 男子 準優勝

個人 男子100m 1位 小川凌さん

1年男子100m 2位 細野・さん

男子200m 1位 小川翔さん 2位 小川凌さん

男子400m 1位 小川翔さん 2位 龍山大榎さん

男子800m 2位 水谷内詢平さん

男子1500m 1位 水谷内詢平さん

男子4×100mリレー 2位

女子走高跳 2位 六条ひなたさん

女子4種競技 2位 六条ひなたさん

全道大会では惜しくも入賞は逃しましたが、卓球に出場した金濱蒼空さん、田中涼矢さん、剣道に出場した村翔太さん、鈴木凜和さんも大健闘でした。出場した選手の皆さん、お疲れ様でした。



「せんぱいの風協議会」様よりエアコンの寄贈!!

札幌市の「せんぱいの風協議会」様より、松ヶ枝中学校にウインドクーラーが寄贈されました。例年にない暑さが続く中、保健室に設置し、熱中症対策等、生徒の体調維持、管理に大きく貢献しています。大切に使用させていただきます。本当にありがとうございました。



<9月の行事>

月日	曜	9月の主な行事(予定)
9/1	金	小樽市中学校合同体験学習
2	土	バレーボール市民大会
4	月	小樽市教育研究会③
8	金	中間テスト・職員会議
13	水	復習テストA(3年)
14	木	学校祭活動期間開始
18	月	敬老の日
23	土	秋分の日
28	木	音楽発表会・学校祭前日準備
29	金	学校祭

2学期もよろしくお願ひします!!